

wir alle in corpore gegen euch aufstehen, und eurer Tollwuth das Handwerk legen. Noch sind wir still, und vertrauen dem Ausspruche der weisen Richter; sollte aber der Freymann Miene machen, das Schwert zum zweyten Mahle zu ergreifen, so hätte er sich selbst zuzuschreiben, wenn er auf der Stelle zerhackt und geviertheilt würde.“

Der sehr ehrsame Oberälteste und Sechmeister der löblichen Brantweinbrennerzunft war als Lieutenant der Stadt- und Bürgermiliz mit einem Kommando zur Bedeckung der Exekution ausgerückt. Ihm gelang es, durch sein Ansehen und durch seine freundliche Beredsamkeit den Sturm zu besänftigen, und die Hitze der beyden Partheyen abzukühlen. Der Mann war allbeliebt, er konnte, was er wollte; alle Herzen waren ihm ergeben. Sein Gewerbe, eines der unentbehrlichsten in diesem Klima, war im besten Flor, seine Trinkstube war immer stark besetzt, mit Gästen aus allen Volksklassen. Mit den Paketbooten und in der nämlichen Emballage, worinn sich die Spizbergischen Elegants, die Modejournale, und die Damen ihre Musterpuppen aus Paris und Berlin kommen lieffen, erhielt er vierteljährlich Recepten und Proben von neuen Erfindungen und Arkanen in Zubereitung und Meliorirung gebrannter Wasser aus Danzig, Breslau und Nordhausen. Daher hing alles Volk an ihm. Er erkannte in den